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●礼仪漫谈

进入新世纪，我国对外交往更加频繁，来
访贵宾有增无减，更显著的特点是，在我国召
开的国际盛会更多了。现在的迎宾礼仪比过去
更丰富、更实用、更体现重礼好客的传统。

礼仪项目不断创新

遵照中央“国宾来访礼仪安排要更隆
重、更热烈、更多彩”的指示精神，外交部礼
宾部门对迎宾礼仪进行了全面、科学规划，
该精简的精简（如鉴于机场、宾馆两次献花，
从2003年起，欢迎仪式上不再安排献花），该
恢复的恢复（如2013年恢复少年儿童参加国
宾欢迎仪式），而更为瞩目的是增加和创新
了一些礼仪项目。例如，国宾乘专机抵京，对
我国进行国事或正式访问，在机场增设礼兵
列队迎接贵宾；在首都机场南停机坪悬挂中
国和来访国国旗；国宾抵达钓鱼台国宾馆，
东门口两侧安排礼兵列队欢迎，国宾车队经
过时，礼兵行持枪礼致敬；国宾抵离下榻楼
宇时，宾馆负责人在门口迎送，门口两侧有
宾馆管理、服务人员及厨师等列队迎送；抵
达宾馆时，女青年献花；国宾乘专机赴外地
访问，在机场也铺红地毯。

2013 年，细心的人们会发现，迎宾仪式
又有新变化：国宾到达人民大会堂欢迎仪式
现场时，安排 3 名号手吹奏迎宾曲；曾于
1989年停止的组织少年儿童参加迎宾活动，
于去年又开始出现在国宾欢迎仪式上，80名
少年儿童方队载歌载舞，更加彰显了迎宾仪
式的欢快气氛。

政府代表、礼仪大使

国家元首、政府首脑出席国际会议，是
新世纪多边外交的亮点。在我国举行国际会
议，迎来送往的具体事务，现在由我国政府
代表和礼仪大使完成。

2006 年 11 月中非合作论坛北京峰会，
我国派出11位资深外交官担任礼仪大使。每
位国家元首或政府首脑乘坐的专机或航班抵
达后，相应的礼仪大使和该国驻华大使登机
迎接，而由我国国务院各部委部长担任的中
国政府代表和先期抵达的中国驻该国大使也
在机场迎接。迎接仪式在首都机场新专机楼
举行：现场悬挂欢迎横幅、铺红地毯、挂两国
国旗、奏两国国歌、检阅仪仗队。这次峰会期
间，我国务院各部委18位部长或主任，作为中
国政府代表，为参会的非洲各国领导人举行
了42场迎接仪式和送行。2008年北京奥运会、
残奥会，国务院有22个部委的56位负责人作
为政府代表，前往首都机场迎送313批国际贵
宾。2006年6月，上海合作组织成员国元首理
事会第六次会议在上海举行，六个成员国元
首、三个观察员国元首以及阿富汗、印度、独
联体、东盟领导人出席，由前驻俄罗斯大使和
上海市政府一位负责人迎送。

早在 2000 年 10 月，中非合作论坛第一
次部长会议在北京举办，我国政府首次设置
迎送贵宾的礼仪大使。2001年 11月，在上海
举办第九次亚太经合组织领导人非正式会
议，又派出3位礼仪大使，代表国家迎送与会
各国领导人。2010 年上海世博会，共接待 98
位国家元首、政府首脑和 117 位议长、副元
首、副首脑及外长以上代表团。所有这些重
大多边外交迎送活动中，礼仪大使们的出色
表现，得到中外人士一致认可和好评。因为
世博会时间较长，礼仪大使也是轮流开展接
待工作，并不需要长驻上海。

礼宾工作永恒的主题是追求完美、不断
创新、不断规范、不断完善。今后的改革和创
新还有巨大空间，像摩托车护卫将来能否再
次恢复？迎宾仪式上的陆海空三军仪仗队将
来能否增设女兵？等等，这些都是人们热议
的话题，都值得期待。 （续完）

（作者为外交部礼宾司原参赞）
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——新世纪篇

马保奉

新《公司法》等多项新规施行

“三资企业”应注意哪些问题
屈 炜
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3月1日，新修改的《公司法》开始实施。根据第648号国务院
令，新修改的《中外合资经营企业法实施条例》、《中外合作经营企业
法实施细则》、《外资企业法实施细则》和《公司登记管理条例》、《企
业法人登记管理条例》等行政法规，以及废止《中外合资经营企业合营
各方出资的若干规定》、《〈中外合资经营企业合营各方出资的若干规
定〉的补充规定》两个行政法规，也于3月1日与新修改的《公司
法》同时实施。

上述新法涉及到外商投资的“三资企业”（外商合、独资经营，
中外合资经营，中外合作经营的公司、企业之统称）。为了让相关读
者清晰地了解新法修改的内容，同时针对社会上出现的一些对于新法
修改的误读，本栏目请北京市赵晓鲁律师事务所律师一并予以解读。

新修改的《公司法》和《中外合资经营企业法实施条例》、《中外合作
经营企业法实施细则》、《外资企业法实施细则》 和 《公司登记管理条
例》、《企业法人登记管理条例》等行政法规，主要体现在公司、企业注册
资本实缴登记制度改为认缴登记制度，取消注册资本最低限额，改年检审
批制度为登记备案、公示制度，取消对“三资企业”因未按期缴纳出资，
商务主管部门有权撤销批准证书和工商管理部门吊销营业执照的规定等方
面。这些法律法规运用法治方式推进政府职能由管理向服务转变，进一步
放宽市场主体准入条件，降低公司企业设立门槛，激发社会投资活力，减
轻了投资者负担。

1、取消了注册资本最低限额。取
消了设立公司的最低注册资金限制。
包括取消了有限责任公司注册资本
3万元的最低限额，一人有限责任公
司注册资本金10万元的最低限额和
股份有限公司注册资本 500 万元的
最低限额。也取消了有限责任公司全
体股东的货币出资额不低于注册资
本的 30%、股份有限公司发起设立
时，全体发起人的首次出资额不得低
于注册资本金20%的限制。

【律师解读】
法律、行政法规以及国务院决

定对公司注册资本实缴、注册资本
最低限额另有规定的，依然从其规
定。例如：《保险法》规定，设立保
险公司，注册资本的最低限额为 2
亿元人民币，并且必须为实缴资本。

2、取消了出资的验证证明。即
无论设立公司时，还是公司再增资
时，股东出资无须再经过验证机构
验资和出具证明 （募集方式设立股
份有限公司除外）。

【律师解读】
登记机关不再要求股东出具验

资报告和证明，但股东的出资义务
并没有免除，而且股东出资要真
实，不得虚假出资，股东出资仍然

要将财产权转移到公司。即股东的
货币出资，应当将货币出资足额存
入公司在银行开设的账户；股东的
非货币财产出资，应当依法办理其
财产权的转移手续。同时，非货币
出资应当评估作价，核实资产，不
得高估或者低估作价。

3、取消了公司注册资本缴纳的
年限。原《公司法》规定，公司注册资
本金应当在公司成立起2年内缴足，
投资公司可以在5年内缴足。新修改
的《公司法》取消了该限制。

【律师解读】
股东出资不受法定年限的限

制，完全由股东自行根据情况在章
程中约定，但是，股东出资义务并
没有免除。有限责任公司的股东以
其认缴的出资额为限，对公司承担
责任；股份有限公司的股东以其认
购的股份为限对公司承担责任的规
定没有改变。即股东未按章程约定
交清其认缴的出资 （或认购的股
份） 时，对股东内部而言，未履行
出资义务的股东要对其他股东承担
违约责任；对外，公司的债权人依
然可以要求该股东，在其未出资的
范围内对公司债务不能清除的部
分，承担补充赔偿责任。

● 新《公司法》有哪些变化

1、将公司注册资本实缴登记改为认缴登
记；根据《公司法》的修改，取消实缴注册资
本的验资证明、最低限额、缴足年限，并且实
缴注册资本不再作为工商登记事项。

2、取消出资提交验资证明和非货币财
产出资的财产权转移登记证明文件。

3、取消年度检验验照制度，改为年度报
告公示制度；工商登记机关不再对公司进行
年度检验，公司也无需提交年检报告书、年度
资产负债表和损益表，无需缴纳50元年检费。
但公司应当于每年1月1日至6月30日，通过
企业信用信息公示系统，向公司登记机关报
送上一年度的年度报告，并向社会公示。

4、公司登记、备案信息通过企业信用
信息公示系统向社会公示。

5、推行电子营业执照。电子营业执照
与纸质营业执照同等效力。

【律师解读】
工商登记管理部门将年检审批、验证审

查等管理职能取消，改为备案登记和公司年
报公示服务制度，将原有的管理审批职能向
服务职能转变。同时，公司、企业及其股东
的民事权利义务交由市场主体意思自治。对
内——股东之间自行决定注册资本的数额和
认缴的出资资金；对外——社会主体凭公示
信息来自主判断企业、公司的实力和信用。
例如，新法实施后，理论上注册资本金1元
也可以设立公司，但这样的公司，可能很少
有公司愿意与其有大额的经济往来，因为它
无资产，而破产无力还债的风险太大。

●新《公司登记管理条例》有哪些变化

■新法实施后，公司股东抽逃出资应承
担哪些责任？

不久前，社会上曾有这样的传闻：新法实
施后，股东更容易抽逃出资而不承担责任了。

【律师解读】
认为股东可以抽逃出资而不承担责任的

说法是错误的。新法的修改，并没有改变法
律有关公司成立后，股东不得抽逃出资及应
承担的法律责任的规定。有关司法解释依然
将以下情形认定为股东抽逃出资：

（一） 制作虚假财务会计报表虚增利润
进行分配；

（二） 通过虚构债权债务关系将其出资
转出；

（三）利用关联交易将出资转出；
（四） 其他未经法定程序将出资抽回的

行为。

根据公司法有关司法解释的规定，抽逃
资金的股东，依然要承担民事责任、行政责
任，情节严重的还可能承担刑事责任。

■股东未履行出资义务或抽逃出资，公
司及其他股东可以行使哪些权利？

【律师解读】
股东未履行或者未全面履行出资义务或

者抽逃出资，公司有权根据公司章程或者股
东会决议，对该股东利润分配请求权、新股
优先认购权、剩余财产分配请求权等股东权
利作出相应的合理限制。

有限责任公司的股东未履行出资义务或
者抽逃出资，公司或者其他股东有权主张其
向公司交付，并认定该股东在实际交付之前
不享有相应股东权利。经公司催告缴纳或者
返还，其在合理期间内仍未缴纳或者返还出
资，公司有权以股东会决议解除该股东的股
东资格，公司应根据具体情况，及时办理相
应法定减资程序或者由其他股东或者第三人
缴纳相应的出资。

相关问题解答▶▶▶

3月3日，在安徽阜阳工商注册登记窗口，一名业务员在展示领到的新版营业执照。

金花盛开硕果累累

国网建德市供电公司客户中心营
业班有 15 名女同胞，班长吕韵是 15
朵金花中的老大。她的金花团队作
为连接企业与客户的重要桥梁，在
与广大电力客户面对面、零距离的
接触中，创新工作，真诚服务。近
两年来先后获建德市行政审批服务

“锐意进取奖”、“奋发向上奖”，市级
“青年文明号”称号，建德市和杭州
市级“工人先锋号”，金华电网“巾
帼建功标兵岗”等荣誉，并在建德市
政府的动态效能监察服务“三个年”
工作中获得充分肯定和表扬。在金华
电业局“我设计、我主持、我参与、
我提高”班组活动文本创新大赛中获
一等奖。

每一朵金花都优秀

细致、创新是金花们最大的工

作特点，她们展现给客户的不仅仅
是年轻靓丽的风采，更有细致入微
的服务。为方便客户办理业务，简
化办事流程，金花们根据一次性告
知 制 度 ， 自 行 设 计 了 一 次 性 告 知
函；为租房用户量身订做了 《电费
担保函》，方便了用户出具正确的
担保等等，小小的创新既方便了用
户也提高了工作效率，深受客户好
评。

团结、奉献是金花们最真实的写
照，每一朵金花都是优秀的，她们来
自于窗口服务组、95598 服务组，她
们用甜美的微笑、悦耳的嗓音面对
客户。

无论是雨雪灾害还是迎峰度夏
期间，95598积极应对客户各类咨询
和 解 释 工 作 ， 做 到 “ 缺 电 不 缺 服
务”；2013年持续高温，窗口服务和
95598 热线发挥了零距离服务的特
点，结合抗高温努力做好窗口服务，

为客户在盛夏中送出丝丝清凉，除为
用户解答业务咨询外，还为功率因数
达不到要求的用户提出改善办法，
对农户炒茶等用电报修提供及时雨
服务等。

服务会做得更好

2014 年 1 月的一天，家住新安
路 55 幢 501 室的一位七十多岁老人
写来一封感谢信，感谢营业班为他
提供真诚帮助。老人在信中写道：

“我十分感激这种办事快速、实效，
认真负责，使百姓满意……千言万
语：你们辛苦了！”

建德供电公司金花团队是一支很
年轻、充满朝气的团队，把这么奋发
向上的团队放在电力优质服务的最
前 沿 ， 相 信 她 们 能 发 挥 自 己 热
情 、 细 致 的 优 势 ， 把 用 电 服 务做
得更好。

（方晓莉）

3 月 6 日，天下着小雨，富阳
市供电公司青云营业班班长何惠
林一大早便来到该市拔山村里检
查村民的炒茶用电设备。“接下来
一个月是炒茶关键期，村民一年
的收入全看这个月。”

从烧柴锅到全自动炒茶
机的设备更新换代之路

很巧，何惠林第一个检查的
陈 克 荣 家 正 在 炒 今 春 第 一 波 新
茶。“20多年来，每年村里都是我
第一家开炒！”40 多岁的陈克荣
凝 望 着 机 器 中 翻 滚 的 茶 叶 ， 满
脸 自 豪 的 笑 容 。 陈 克 荣 自 上 世
纪 八 十 年 代 开 始 学 习 炒 茶 ， 最
初是用烧柴锅炒，后来进化为煤
饼锅。上世纪 90 年代末，煤饼炉
进化为电锅炉，就是一口大锅接
电源，但还是手工炒茶。但自从
接了电，设备的更新换代就加快
了节奏，几年时间迅速进化为半
自动炒茶机、全自动炒茶机，现
在连茶叶烘晒也靠电。传统炒茶

工艺中的“摊凉”、“杀青”、“揉捻”、“二青”、“三
青”、“足干”等复杂工序直接简化为电烘——电炒
——再电烘，而且可以数台机器一起运转，效率大幅
提升，村民笑开了怀。

从700千伏安到7000千伏安的用电容量增长之路

“村里的炒茶业一路走来，供电部门是帮了大忙
的！”陈克荣说道。在他印象中，早些年炒茶集中时段电
是不够用的，经常跳电。“其实我们从2005年电茶机开始
广泛使用时就对村里逐步进行农网改造。”何惠林说
道。2005 年村里还只有 9 台变压器，总容量不过 700 千
伏安。后来炒茶机年年增长，到 2013 年该村已有 6000
多台茶机。这期间，电网不断完善，到目前已陆续投
入 5000 多万元。新增两条 10 千伏主线，所有高低压
线、入户线全部更新加粗，变压器增为 22 台，容量增
到 7000 多千伏安，增长 10 倍。“今年还要投入 100 多万
元进行增容布点，并对村民的表计进行全面更换。”何
惠林说。

从1000万元到6000万元的村民产值翻番之路

“自从用了电，茶园规模越来越大，2005年时拔山村
只有不到 2000 亩茶地，现在有 6000 多亩。”村党委书记
陶建华正在整理今年的茶农资料。“现在炒茶效率高，人
工少，成本低，村民的炒茶年收益从 10 年前的 1 万元上
升到目前的10多万元，多的有20多万元呢。村里的茶叶
产值从1000万元涨到6000万元！”

陶建华介绍，现在以拔山村为核心区块的三个自然
村拥有 1 万亩完整的连片茶园，这在整个浙江都是罕见
的。因规模大、产量高、品质好，拔山村的茶文化成为
浙江典型。“今年杭州的茶文化研讨现场交流会就将在拔
山村举行。”说到这，陶建华的自豪之情溢于言表。

（胡宇芬）

建德供电服务窗口的十五朵金花
——记建德市供电公司客户服务中心营业班
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